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Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie 

 

 

 

 

Frau Abgeordnete Franziska Brychcy (Die Linke) 

über 

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin 

 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 

 

 

Antwort  

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/18817 

vom 11. April 2024 

über Was macht die Bundeswehr an Berliner Schulen? 

________________________________________________________________________________ 

 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 

 

1. Wann (Datum) und wo (Name der Schule und Schulart) fanden in den Jahren 2020, 2021, 2022, 2023, 

2024 Vorträge und andere Veranstaltungen von Karriereberater*innen der Bundeswehr an Berliner Schulen 

statt bzw. werden im laufenden Jahr noch stattfinden (bitte auch beteiligte Klassenstufen angeben)? 

 

2. Welche Termine von Jugendoffizier*innen fanden in den Jahren 2020, 2021, 2022, 2023, 2024 an 

Berliner Schulen bzw. mit Berliner Schüler*innen statt oder werden nach gegenwärtiger Kenntnis im 

laufenden Jahr noch stattfinden (bitte mit Ort, Datum, Name der Schule, Schulart, Klassenstufe und 

Terminart (1. Seminare/ 2. Vorträge& Diskussionen und 3. POL&IS-Simulationen) darstellen)? 

 

3. Zu welchen Themen finden die Veranstaltungen mit den Jugendoffizier*innen aktuell statt? Inwiefern 

haben sich diese in den letzten Jahren verändert? 

 

4. Wann fanden nach gegenwärtiger Kenntnis in den Jahren 2020, 2021, 2022, 2023, 2024 

Truppenbesuche von Berliner Schüler*innen statt bzw. werden im laufenden Jahr noch stattfinden (bitte 

Datum, Ort, zu besuchender Truppenteil, beteiligte Schule, Schulart, Klassenstufe angeben)? 

 

5. Wie viele Berliner Schüler*innen haben in den letzten 5 Jahren an den vorgenannten unterschiedlichen 

Veranstaltungen mit der Bundeswehr teilgenommen (bitte Zahlen pro Jahr aufschlüsseln)? 
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6. Wann fanden in den Jahren 2020, 2021, 2022, 2023, 2024 Vorträge und andere Veranstaltungen von 

Karriereberater*innen der Bundeswehr in Jobcentern, Jugendberufsagenturen oder 

Berufsinformationszentren in Berlin statt oder werden im laufenden Jahr noch stattfinden (bitte Datum, 

genauer Ort (JC, JBA oder BIZ), Bezirk angeben)? 

 

Zu 1. - 6.: Über diese Daten verfügt nur das Bundesverteidigungsministerium, das seit 

diesem Jahr keine Informationen mehr an Landesministerien liefert. Zu den Daten der 

vergangenen Jahre (2020-2023) s. Antwort auf die Schriftlichen Anfrage S19-15619. 

 

7. Hält die Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie daran fest, keine Kooperationsvereinbarung 

mit der Bundeswehr abzuschließen? 

 

8. Ist dem Senat bekannt, ob Zivilschutzübungen an Berliner Schulen durch Bundeswehrangehörige geplant 

sind? 

 

Zu 7. und 8.: Nein 

 

 

Berlin, den 25. April 2024 

 

 

In Vertretung 

Christina Henke 

Senatsverwaltung für Bildung,  

Jugend und Familie 


